pide passage. Ah! que ces souvenirs de notre gloire militaire s'effacent, si l'on veut, de la mémoire des peuples: cette gloire coûte trop de larmes. Mais, du moins, ne laissons pas perdre notre renommée d'humanité. Conservons saintement ce refuge du Carmel qui, sur une terre lointaine et désolée, s'ouvre pour tous ceux qui souffrent, qui ont soif et qui ont faim, et qui sera un foyer sacré de lumières, qui de jour en jour et de proche en proche, gagnera à notre religion, à nos mœurs, à nos sciences, à nos arts, des populations que l'ignorance et le despetisme ont flétris. La foi et la lumière nous sont venues de l'Orient: que, grâce à nous, la foi et la lumière y renaissent. L'Occident s'affaisse, inquiet, malade, épuisé..... Que sait-on? Peut-être qu'un jour ce vieux monde ira raviver sa vieillesse là où la jeunesse du monde a commencé.

Auguste Desportes.

